

# FANFARENZUG DRESDEN

Beauftragter für Pressearbeit: Eberhard Tschök  
E-Mail: Eberhard.Tschoek@Fanfarenzug-Dresden.de  
Telefon: 0049 3726 71 33 97  
Handy: 0049 1523 369 3332



FANFARENZUG DRESDEN E. V., OEHMESTR. 1, 01277 DRESDEN

**07. Juni 2022**

**Pressemitteilung: Fanfarenzug Dresden e. V. meldet sich eindrucksvoll zurück**

## **Überzeugende Leistungen bei den 30. Marsch- und Showwettbewerben der Lage-Landen zu Pfingsten 2022 in Hamont-Achel (B)**

In den Morgenstunden des 7. Juni kehrte die Wettbewerbsmannschaft des Fanfarenzug Dresden e. V. nach einem absolut erfolgreichen Wochenende in ihre Heimatstadt Dresden zurück. Im Gepäck zwei Mal die Bewertung „Erster Preise mit Auszeichnung“ für die Wettbewerbe „Marschparade“ mit einer Topwertung von 93,40 % sowie „Marsch und Konzert“ mit der ebenfalls sehr hohen Wertung von 90,15 %. Mit diesen Ergebnissen sicherte sich der Fanfarenzug Dresden e. V. auch den Pokal für die beste ausländische (nichtbelgische) Mannschaft.

Zusätzlich zu den sportlich-musikalischen Wertungen ging nach 2016 und 2018 nun bereits zum dritten Mal der vom Kulturministerium der Region Flandern gestiftete Ehrenpreis für die Marching & Showband mit der besten allgemeinen Präsentation (dem besten Gesamteindruck) am Wettkampfwochenende nach Dresden.

In ihrer Paradedisziplin, der Marschparade, überzeugte die Mannschaft Publikum und Wertungsgericht vom Start weg bis zum Schlussbild eindrucksvoll. Die ausgewählten Musikstücke harmonierten perfekt mit der Marschchoreografie und es war zu sehen und zu spüren, dass die Musikerinnen und Musiker ihren Vortrag mit Leidenschaft und Hingabe auf den Platz zauberten. Belohnt wurden sie mit 93,40 von 100 möglichen Punkten.

Die musikalische Leiterin des Fanfarenzug Dresden e. V., Nadja Tschök, nach dem Ende der Wettbewerbe: „Für uns und auch viele andere Formationen waren die 30. Marsch- und Showwettbewerbe der Lage-Landen die ersten seit 2019. Ich bin überglücklich, dass wir die Vorbereitung auf Hamont-Achel in der Kürze der zur Verfügung stehenden Zeit so perfekt hinbekommen haben. Die Wertungen sind eine Bestätigung für den von uns eingeschlagenen Weg, anspruchsvolle Marschelemente harmonisch verbunden mit den passenden Musiktiteln auf den Platz zu bringen. Die Ergebnisse von Hamont-Achel sind faszinierend und verdienter Lohn harter Trainingsarbeit. Mehr konnten wir nicht erwarten und ich bin absolut stolz auf meine Marchingband.“

Der Marktplatz der belgischen Kleinstadt Hamont-Achel (B) (12.000 Einwohner) hatte sich zum 30. Mal in eine schmucke Arena verwandelt.

Insgesamt 21 Formationen präsentierten sich den internationalen Juroren und dem fachlich versierten Publikum. Das Teilnehmerfeld war leider etwas kleiner als bei der 29. Ausgabe der Wettbewerbe zu Pfingsten 2018, das tat dem Niveau der Wettbewerbe, der Stimmung auf dem Platz und auf den Rängen aber keinen Abbruch.

### **Kurzporträt**

---

Mitgliederzahl:	65
Durchschnittsalter:	18 Jahre

Vorsitzender: Marcel Scheibe  
 Geschäftsanschrift: Fanfarenzug Dresden e. V.  
 Oehmestraße 1, 01277 Dresden  
 Mobil: 01522 189 50 04  
 Fax: 0351 81 03 543  
 Homepage: [www.Fanfarenzug-Dresden.de](http://www.Fanfarenzug-Dresden.de)

Aktuell gehören dem Fanfarenzug Dresden e. V. etwa 65 Mitglieder im Alter von 6 bis etwa 40 Jahren an.

In den Jahren vor der CORONA-Pandemie entwickelte sich die Band sehr dynamisch und konnte bei unterschiedlichen internationalen Wettbewerben beachtliche Erfolge erzielen.

Die wertvollsten sind die Vizeweltmeistertitel in der Disziplin Marschparade aus den Jahren 2015 (Kopenhagen) und 2019 (Calgary), erzielt jeweils bei der Weltmeisterschaft der Marching and Show Bands ([www.WAMSB.org](http://www.WAMSB.org)).

Bei den nationalen und internationalen Wettbewerben zwischen den beiden WM-Teilnahmen 2015 und 2019 erzielte die Band stets vordere Platzierungen mit Wertungen teils deutlich über 80 von theoretisch 100 möglichen Punkten.

Sehr bemerkenswert sind aus dem Jahr 2018 der 1. Platz in der Disziplin „Marsch und Konzert“ für Fanfarenzüge und der 2. Platz im Showwettbewerb, die im Rahmen der 63. Internationalen Rasteder Musiktage erreicht wurden. Mit diesen Ergebnissen gelang absolut überzeugend die Qualifikation zur Weltmeisterschaft 2019 in Calgary.

Erwähnenswert ist die Wertung „erster Preis mit Auszeichnung“ für 92,50 Punkten in der Disziplin Marschparade bei den „Internationale Mars- en Showwedstrijden der Lage Landen“ 2018 in Hamont (Belgien).

Von der erstmaligen Teilnahme am World Music Contest in Kerkrade (NL) im Jahr 2017 kehrten die Mannschaft mit einer Goldmedaille in der Disziplin Marsch zurück.

In Sachsen gewann der Fanfarenzug Dresden von 2004 bis 2015 ohne Unterbrechung den Landesmeistertitel. Aus organisatorischen Gründen wurde seit dem Jahr 2016 an den Landesmeisterschaften nicht mehr teilgenommen.

Die Geschichte des heutigen Fanfarenzug Dresden e. V. lässt sich bis ins Jahr 1975 zurückverfolgen. Als eingetragenen Verein gibt es ihn seit 1997.

Konzert- und Wettkampfreisen auf vier Kontinenten, darunter die Steubenparade 1996 und 1999 in New York, die Weltmeisterschaften 2002 in Tokio, 2015 in Kopenhagen, 2019 in Calgary sowie Gastspiele in Polen, Österreich, Dänemark und der Republik Südafrika gehören zu den musikalischen und touristischen Höhepunkten der vergangenen 25 Jahre.

Traditionell absolvieren die Musikerinnen und Musiker die Mehrzahl der jährlich bis zu 45 Auftritte in ihrer Heimatstadt Dresden sowie in Sachsen und den angrenzenden Bundesländern.

Die Mitwirkung bei Festumzügen, die Gestaltung von Platzkonzerten und das Präsentieren einer Musikschau sind das Metier des Fanfarenzug Dresden e. V..

In allen drei Bereichen gibt es Besonderes zu sehen und zu hören. Ein musikalischer und optischer Hochgenuss ist die 15-minütige Musikschau, die in ihrer aktuellen Ausgabe von 32 Aktiven vorgetragen wird.

Mitgliedschaften u. a. im Lands- Musik- und Spielleuteverband Sachsen (LMSV) und im Sächsischen Blasmusikverband (SBMV) gewährleisten durch die dort verfügbaren Aus- und Weiterbildungsangebote eine stets hohe Qualität der musikalischen Ausbildung des musikalischen Nachwuchses durch vereinseigene engagierte Übungsleiter.

Die musikalische Leitung liegt in den Händen von Nadja Tschök.